
開催概要

日時 10月30日（月）19時00分～20時30分

会場 北とぴあ14階スカイホール

プログラム

第２回 王子駅周辺

エリアプラットフォーム準備会
を開催しました！

都市拠点デザイン担当部 都市拠点デザイン担当課

◼ エリアプラットフォームのあり方検討

◼ ワークショップ【エリアプラットフォームの構成メンバーについて】

◼ アンケート

国士舘大学の西村准教授より、エリ
アプラットフォームの構成を考える
にあたり、「得意な人が得意なこと
をやるのが大事」ということや、組
織をイニシアチブ・多様性といった
視点から捉える方法についてアド
バイスをいただきました。

次回は１月に
開催予定です。

是非ご参加ください！

準備会の目的を再確認するとと
もに、エリアプラットフォームの
規約や構成、ロードマップ等に

ついて共有しました。

エリアプラットフォーム
をどのようなメンバー
で進めていくのが良い
か、活発な意見交換が行

われました。
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ワークショップの結果

意見概要 アンケートにていただいた主なご意見です。

• とても有意義な意見交換でした。参加者の意識、シビックプライドが高かった。

• 他エリアとの差別化をいかに図るかを考えるに当たり、「課題解決型」ではなく「強み
伸張型」で進められるといいと思いました。

• 今後も長期にわたって北区にかかわる人が、このプラットフォーム準備会のプレイ
ヤーになるといいと思う。

• エリアプラットフォームの目的である「まちの魅力・価値を創出する」がふわっとしす
ぎているので、もう少し解像度があがらないとどんなプレイヤーが必要か見えてきに
くいと思いました。

• エリアプラットフォームがまちづくりや地域課題解決に関心のある方が協議調整を行
う場であるならば、学生や子どもたちの参加も可能性があると思います。

• それぞれのステークホルダーにとってメリットがあり、メリットがあるからこそコミット
メントが生まれる、という姿が健全かつ持続的かと考えます。

当日の資料や各班の結果
は北区ホームページより
ダウンロードしてご覧いた
だけます。

まちづくりの関係者が、
エリアプラットフォームに
どの程度関わっていくのか、
カードを使って考え、
班ごとに発表しました
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参考資料：アンケートのご回答
本日のご感想・今回の準備会についてのご意見、ご要望
エリアプラットフォームの目的についてのご意見

エリアプラットフォーム構成員についてのご意見 など

行政主導、民間主導のどちらが良いか、王子は交通問題がメイン。まずここは行政主導で
解決すべき。

しかし、それは最初だけで、ソフト中心の民間主体のものを進めていくべき。

願わくは、プラットフォーム会社を自分で建ててみたい。

とても有意義な意見交換でした。

参加者の意識の高さ、シビックプライドが高かった。

共創がしっかりと反映していけるようにたくさんの事例を学び王子らしいプラットフォー
ムにしていけたら幸いです。

エリアプラットフォームの言葉だけは知っていましたが、内容に関してはほぼ初めて知っ
たことばかりで、勉強になりました。

王子の住民も参加できるように、今後も夜間に開催してもらえると有難いです。（第1回は
昼間開催で参加できませんでした）

今後も長期にわたって北区にかかわる人が、このプラットフォーム準備会のプレイヤーに
なるといいと思う。

構成メンバーももう少し多様性（職種・年齢・性別）があるといいと思う。

これだけ学生がいるのは大きな宝だと思います。

他エリアとの差別化をいかに図るかを考えるに当たり、「課題解決型」ではなく「強み伸張
型」で進められるといいと思いました。

それが民主導ならではの進め方かと。

今後のまちづくりに期待しています！！

エリアプラットフォームがまちづくりや地域課題解決に関心のある方が協議調整を行う場
であるならば、学生や子どもたちの参加も可能性があると思います。

次世代のことを考えることとあわせて、やがてシニアになる現役世代の考え方も入れつつ
進める必要性を感じます。

枠で考えるのではなく、流れで考えてみてはどうでしょうか。

おもしろかったです。

何気に最年長！？

エリアプラットフォームの目的である「まちの魅力・価値を創出する」がふわっとしすぎて
いるので、もう少し解像度があがらないとどんなプレイヤーが必要か見えてきにくいと思
いました。

たとえば「若い人を増やす」であればもっと若い人がコアメンバーとしていたほうがいい
し、「ファミリーが暮らしやすい」ならファミリー参加の会があってもいいと思います。

また、自分ごととして動くには、対象エリアの事業者さんや地権者さん、住民が中心では
じまるのがいいのかなと思いました。
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本日のご感想・今回の準備会についてのご意見、ご要望
エリアプラットフォームの目的についてのご意見

エリアプラットフォーム構成員についてのご意見 など

北区が民間の意思を尊重したいという姿勢はよく伝わってきました。

私たちの班は比較的現実的な視点で議論をしましたが、やはり区が民間の動きをしっか
りサポートできる体制を考えていくことが重要だと考えております。

民間の意思を尊重する、ということと、責任を転嫁する、ということは紙一重だと思うの
で、気を付ける必要があるのかと思っています。

もちろん民間としても、多少コストがかかっても地域のためにコミットしたい意思がありま
す。ただし、どのようにしてステークホルダー同士がwin-winになれるかというのは区も
一緒になって考え、提案してくれたらと一民間人として思います。

それぞれのステークホルダーにとってメリットがあり、メリットがあるからこそコミットメン
トが生まれる、という姿が健全かつ持続的かと考えます。

期待しています！

様々な側面で未確定なものが多い中で、誰がかじとりをするのか、誰が責任を取るのか、
がなかなか見えづらいと感じました。

どういう資金で運営されるのか、完全ボランティア活動なのか、それをだれが決めるのか
がふわっとしているのでは。

しかし、逆にいえば、民間の一個人でもまちづくりに積極的にかかわっていける、もっとま
ちをこうしたい、を実現できる枠組みなのだろうとも感じています。

非常に興味深い内容でした。次回はワークに加わりたいです。

全体的に時間が少し短く感じました。次は、13：30～16：30など、もう少し長めでお願
いします。（日中の方が高齢者の方も参加できるのではないでしょうか）

貴重なご機会をありがとうございました。

自分にご協力できることがないか考える良い機会となりました。

名称は「王子エリアプラットフォーム」がシンプルで分かりやすいかも。

小さくできることからの実施として、現在月に1回「わくわく土曜スポーツクラブ」を小学
生対象で行っているが、これの大人Verである「大人サンデースポーツクラブ」の様な名
称で、王子駅周辺で開催できないか？まずは何か動かすことによって見えてくるものが
あるはず。

次の段階の各論ではありますが、ジャストアイディアとして提案いたします。

プラットフォームコアメンバーに学生／学校法人が入ることに興味があります。Next10
年の人材育成ですね。

初めて参加させていただきました。

あらためて、エリアプラットフォームの目的や方向性を理解することができました。

学生（若者）の関心が高まることが、将来に向けて大切かと思いますので、可能な範囲で
参画できればと考えます。
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参考資料：アンケートのご回答


